
令和４年度 第３回推進員協議会 会議要旨 

 

日 時：令和４年８月１７日（水） 

場 所：矢吹町複合施設 KOKOTTO KOKOTTO ホール 

 

出席者：会 員１２名（６名欠席） 

    事務局１名 

 

１．開会 

 

２．会長あいさつ 

 

３．議 題 

 「今後（２・３学期）の活動計画」「意見交換」 

 （推進員より） 

・ボランティアの方にとって、活動実施後の記入する報告書が重荷に感じ

ています。 

・日中仕事があるので、なかなか打合せや探す時間が取れずに大変ではあ

りますが、推進員として、飛び込みで協力先に訪問依頼をしたり、子

どもたちの活動に一緒に参加したり、一緒に歩いてみたりして、私自

身とても勉強になりました。（ミニトマト栽培・史跡巡り）また、延期

となっていた「中学生と連携清掃活動」は１１月実施を予定しており

ます。 

・（中畑幼稚園の 1 月神楽に対して）矢吹町には、三城目・根宿・須乗に

おいて、神楽の用具を保管しているはずです。地域でもやりたい気持

ちはあるけれども、やってくれる人・やれる人がいないという現状は

あると思います。このようなとき、行政区が関わってくれたらいいの

ですが、中畑地区は総区長制度をとっておらず、他の地区と違って、

毎年区長も変わるため、伝統芸能の継承等が難しいとも考えられます。

お祭りは、目で見て学ぶことができる素晴らしいことだと思います。

大人になったときによい思い出に感じますし、自分の住んでいる地域

に誇りを持てるものだと思います。 

 

 

 



 （教職員より） 

・提出書類に対する負担感があります。メールの確認漏れや、屋外活動で

あると、ボランティアに書いていただくことを忘れてしまいます。 

・これまで、ボランティアへの依頼を教職員が直接やっていたやり方（培

ってきた基盤）を、今後どのように推進員につなげていくか、園内で

とても悩んでいます。 

・書類により次回の活動に生かすことができるので、記録を残すことの良

さもあります。 

・園では、地域とのつながりを大切することとコミュニティ・スクールと

の連携をよく考えています。園に来てくださった地域の方に対し、園

児には「あいさつ」をしっかり行うことを呼びかけています。 

・1 月に神楽を計画しています。以前は地域の方が来て踊りを教えていた

だき、園児と先生が踊っていましたが、地域の方も来るのが難しくな

り、先生方の異動もあり、内容を分かる先生がいなくなってしまい、

困っています。知っている方がいましたら、教えていただきたいです。 

・広報やぶきに掲載する際の記事校正の確認。 

・どの学校もミシンの授業があり、必ずミシンボランティアを必要として

いますので、ボランティア名簿に入れてほしい。 

・昔遊びで依頼する方が少ないので、余裕をもった人数が欲しい。 

・音楽祭で太鼓の演奏をしたいため、９～１０月の間太鼓を貸していただ

ける団体を探しています。 

・校内の先生方の中では、「ボランティア（地域の方）を呼ぶ方が大変。

今までの学校だけの方が楽。」という考えがほとんどです。今までのや

り方で進めたいと思う先生が多く、新しい基盤を浸透させるには時間

がかかると思います。 

・交通指導員の活用を考えています。 

・コロナの影響で、全校生での活動はなかなか進めることができませんで

した。ただ、推進員へ要望をあげると、すぐに動いて様々な地域の人

材を探して見つけていただき、また６年生の職場体験の受け入れ先も

連絡を取り合っていただき、学校として大変感謝しているところであ

ります。教員では指導が難しい活動内容でも、地域の方の持つ専門的

な知見から指導していただけることに大変感謝しております。 

・推進員には創生学の際に、大変協力していただきました。おかげで 18

名の講師の方を探していただきました。子どもたちの感想を見ると、

活動の充実さを見受けられ、地域の人との関わりの大切さや地域の人

からお話を聞くことの意義を大きく感じることができました。 



・前回の推進員協議会からいただきました皆さんからの情報で、職場体験

では、40 の事業所から承諾いただき、感謝しております。（実施につ

いては、コロナウイルス感染状況より判断） 

 

（社協より） 

・社協では、矢吹町（まちづくり推進課）から委託され、ボランティアネ

ットワークがございます。団体と個人の登録があり、３０ほど団体登録

があります。災害時や地域の見守りを行う「日赤奉仕団」、ミシンボラ

ンティアとして活躍している「ソーイングママ」、地域の世代間交流を

はかることができる「ニュースポーツリーダー」があり、高齢者サロン

や介護施設、保育園など様々な場面で活躍してます。ほかにも様々な団

体や個人が登録しています。幼稚園・小学校・中学校でも支援できるボ

ランティアがありますので、ぜひともご活用ください。お問い合わせが

あれば、社協が団体と連絡調整を行います。 

・社協に登録している縫い物全般得意な「ソーイングママ」。昨年度も三

神小に呼ばれて活動しているので、必要ならば、社協までご連絡してい

ただければ、日程が他の学校と被らない限り、社協が団体と連絡調整し

て行くことは可能です。 

・ 

 

（事務局より） 

・報告書等書類の簡素化について 

・推進員を通したボランティアコーディネートについて 

・広報掲載について 

・担当教職員や推進員が抱く不安感について、事務局がサポートし、対応

については、推進員協議会全体へ共有いたします。 

 

４．その他 

 次回の会議の日程について事務連絡 

 

５．閉会 

以上 


